
日程 質問者 質問事項 要旨

不登校の現状について

１　小・中学校の不登校の人数と具体的な現状はどうか。
２　子どもサポートセンターと小・中学校のこれまでの連携はどう
か。
　①連携の具体的な事例を伺う。
　②子どもサポートセンターの今後の方向性はどうか。

R３年からR５年の読書活
動推進計画について

１　各小・中学校の取組の現状はどうか。
２　各小・中学校が行う読書活動推進計画の進捗状況と学校図
書館の実態はどうか。

空き家を活用した移住定
住の推進状況について

１　昨年度、市が実施した空き家調査の結果はどうであったか。
２　移住定住のための空き家活用の現状と方向性はどうか。
３　今年度、和地区に移住体験施設が整備されるが体験メ
ニューなどの計画はどうか。
４　他地区における移住体験施設の具体的な整備計画はどう
か。

宅地開発業者、地域住
民、移住者とのトラブル
防止について

１　宅地開発業者と地域住民とのトラブルがあると聞くが、現状
把握しているか。
２　宅地開発業者と地域住民とのトラブルにより、移住者と地域
住民との関係性に悪影響を及ぼすことが危惧されるため、地域
説明の段階からの取決め指導が重要と考えるが、現状と課題は
どうか。

東御市シティプロモーショ
ンについて

１　今年度４月に新設された「移住定住・シティプロモーション係」
のこれからの具体的な取組について伺う。

消防団について
１　消防団再編が行われ数年が経過したが、現在の団員数等の
現状について伺う。
２　市としての団員確保の現在の取組について伺う。

東御市農業農村活性化
施設（湯楽里館）の活性
化及び再整備について

１　観光再開の動きが強まる中、湯楽里館の来館者の現状はど
うか。また、今後の見通しはどうか。
２　現在湯楽里館への集客促進はどの様に行っているのか。
３　本年３月17日付で市長あてに和地域づくりの会及び上ノ山環
境整備推進会議より、「アグリビレッジとうみ関連施設の周辺環
境の整備に関する要望書」が提出されているがそれへの対応は
どの様か。

市立保育園及び小・中学
校の学校給食と食育につ
いて

１　食品類の価格が高騰しているが市内保育園、小・中学校の
学校給食への影響はどうか。
２　食品価格高騰に対してどの様な対策をとっているのか。
３　給食には地元産食材をどの様に取り入れているのか。
４　食材の安心・安全はどの様に確保されているのか。
５　食育への取組はどうか。

令和４年６月定例会 
一般質問がおこなわれます

６月13日(月)、14日(火)いずれも午前９時からです。傍聴におでかけください。

質問時間は答弁を含めて45分以内となっています。

村山　弘子

中村　眞一

瀬田　智之

田中　信寿

６月13日
（月）



大塚　博文
工業の現状及び将来に
向けての振興策について

１　工業（製造業）の就業者の総数、行政区域外からの就業者
数、行政区域外での就業者数はどうなっているか。
２　工業（製造業）の製造品出荷額、給与総額はどうなっている
か。
３　工業（製造業）は、どのような形で税収に反映されるか。

帯状疱疹ワクチンについ
て

１　本市における帯状疱疹の罹患者の現状について。
２　ワクチン接種の状況について。
３　ワクチン接種助成に対する本市の考えはどうか。

保育園の状況について

１　保育園児の保育状況について
　①　保育園での使用済み紙おむつの取扱いについて。
　②　保育園での使用済み哺乳瓶の取扱いについて。
２　保護者の育児休業の取得による在園児の退園について。

田中　博文
東御市ホームページにつ
いて

１　ここ数年の市ホームページの閲覧件数は、何件か。
２　市ホームページは、いつ開設し、どの程度の頻度で見直しを
してきたか。

医療的ケア児とその家族
への切れ目のない支援
について

１　医療的ケア児の未就学児と小・中学生、高校生の人数を伺
う。
２　未就学児や小・中学校、高校における医療的ケア児の受入
れや相談・支援体制はどのように行われているのか。
　また、受入れに関する課題は何か。 
３　医療的ケア児の居場所の確保や家族のためのレスパイト入
院・ショートステイなどの支援の取組を伺う。

文化財の保護・保全や活
用について

１　滋野地区にある国指定の戌立石器時代住居跡、市指定の塚
穴古墳や大石沢の目鏡橋など文化財の保護・保全や活用を伺
う。
２　現在策定中の文化芸術推進基本計画における具体的な文
化財の保護・保全や活用について、どのような計画を考えている
か。

物価高騰等に対する地
方創生臨時交付金の活
用について

１　生活支援について
　①学校給食等の負担軽減など子育て世帯に対する支援はどう
か。
　②生活困窮者や低所得者に対する給付金の支援はどうか。
　③ひとり親世帯をはじめとした子育て世帯、家計急変学生・生
徒に対する給付金の支給についてはどうか。
２　何らかの影響を受けている各種事業者の負担軽減に資する
具体的な支援事業はどうか。

学校現場におけるタブ
レット端末の活用につい
て

１　学級閉鎖時等での授業など学びの現状はどうか。
２　濃厚接触等で学校に来られない児童・生徒などへの対応に
ついてはどうか。
３　不登校児童・生徒への対応は進んでいるのかどうか。
４　現時点での課題と今後の対応についてはどうか。

マスク着脱の対応につい
て

１　大人への対応についてはどうか。
２　保育園や学校生活等も含めた子どもへの対応についてはど
うか。

６月13日
（月）

西山　福恵

６月14日
（火）

佐藤　千枝

髙木　真由美



新型コロナウイルス感染
症の取組について

１　新型コロナウイルス感染症の感染者数と症状はどのように
なっているか。
２　市の施設のコロナ禍での利用基準のうち、運動施設に関す
る利用基準について、近隣市との違いを伺う。
　また、今後、利用基準の見直しや、運動施設の利活用をどの
ように考えているか。
３　ウイズコロナに関して、保育園児・小学校児童へのコロナ対
策と、今後の取組について伺う。

東御市の観光について

１　市民と観光客の田中駅の利用者数の現状はどうか。
２　市の観光施策として田中駅を利活用した情報発信と、取組に
ついて伺う。
３　観光における田中駅の利活用を増やしていく上で、課題点は
何か。

学校納入金等について

１　長野県の学校納入金調査に基づく保護者の負担について。
　①学校徴収金の内容と、その直近（令和２会計年度）の金額は
どうか。同じくＰＴＡ会計の内容と金額はどうか。小学校、中学校
について伺う。
　②学校納入金等（学校徴収金、ＰＴＡ会計）の一人当たり金額
の推移（過去５年程度）はどうか。
　③就学援助を受給する児童・生徒の納入金等の実質負担額
はいくらになるか。

生活困窮への対応につ
いて

１　新型コロナウイルス禍への対応で行った「生活福祉資金の特
例貸付制度」について。
　①東御市社会福祉協議会で行った「緊急小口資金」「総合支
援資金」の貸付総額等はどうなっているか。また、返済のめどや
課題はどうか。
　②生活保護制度の相談・申請件数はどうか。生活支援体制の
強化が必要ではないか。

深刻な物価高騰から、暮
らしと命、営業を守る取
組について

１　小・中学校の給食について
　①地域の実情に応じ、これまで通りの栄養バランスや量を保っ
た学校給食を提供するため、食材の値上がりの実態をどう把握
しているか。
　②給食費については保護者の負担軽減に向けた取組を進め
ているか。
２　小・中学校の冷暖房費について
　①原油価格高騰により、どんな影響が出ると予想されるか。
　②地方交付税等による必要な支援の用意はどうか。
３　米穀類、野菜、果樹、花き、畜産に関する支援について
　①化学肥料の原料輸入が激減したことによる化学肥料価格の
高騰と、化学肥料不足の現状はどうか。
　また、対応策や支援策はどのようなものか。
　②円安の影響で今後も畜産の飼料価格は高値が続くとも予想
されるが、どのような支援策を講じているか。
　③原油価格高騰により重機や農業機械、冬期の暖房代などの
燃料代が増加しているが、どのような支援策を講じているか。

東御市総合福祉センター
の利活用について

１　「東御市高齢者センターくらかけ」を含む総合福祉センターの
発足時の構想と目的は何か。
２　その後、社会福祉協議会が１階に入るなど、総合福祉セン
ターの大幅な配置換えがあったが、その理由は何か。
　また、この改変の中で高齢者福祉及び高齢者センターの機能
をどのように位置づけたのか。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
３　東御市高齢者センター整備計画（素案）による利活用の見直
しとは、どのようなものか。
　また、これまでの高齢者福祉の取組をどう評価し、継承発展さ
せるのか。

６月14日
（火）

花岡　豊一

窪田　俊介

市毛　真弓


